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TRIBUNES

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

VALLET EN TRANSITION

VALLET NOUVEL AIR

Comme nous l’évoquions dans notre tribune 
précédente, il nous semble important de revenir 
sur un sujet discuté et validé par la majorité 
municipale lors du conseil municipal du 7 
septembre. Le projet "ZAC du Brochet".

Sans remettre en cause le déplacement des 
enseignes valletaises actuelles, et sans présager 
de la future affectation du projet dans le cadre 
de la loi Zéro Artificialisation Nette (ZAN), nous 
remarquons que le projet "ZAC du Brochet" 
conserve une surface d'implantation identique 
alors que la surface de vente se voit divisée par 
3 et que le nombre de stationnements est, en 
conséquence, également réduit.  

Faut-il sacrifier la féerie de Noël pour des raisons 
d’économie d’énergie ?

Face à la crise énergétique et la montée de ses 
coûts, certaines communes ont décidé de rogner 
sur les illuminations de Noël en les supprimant 
purement et simplement. Pour nous, une fausse 
économie et une fausse excuse plutôt de l’ordre 
idéologique qu’écologique. Peut-être même 
pour réduire certains budgets en ayant une 
bonne excuse…

Malgré les idées reçues, les décorations 
lumineuses ne font pas gonfler la facture de 
manière disproportionnée. Chiffres à l’appui. Le 
coût des illuminations sur Vallet ne représente 
que 58,19 € pour un mois d’éclairage. On entend 
qu’en ces temps difficiles les communes doivent 
montrer l’exemple. Justement nous avons choisi 
de les maintenir et d’engager des actions de 

Cette fin d’année est marquée par les travaux 
d’orientations budgétaires pour l’année 2024. Le
principe pour les différentes commissions 
est de prioriser et d’affecter les budgets 
notamment pour les investissements. Une 
masse d’informations, égrainées au fil des 
commissions.
Pour les oppositions, c’est prendre connaissance, 
à chaud, des décisions et arbitrages pris par 
la majorité. C’est toujours, à chaud, qu’il est 
demandé aux élu.es de valider ces orientations.

Nous nous interrogeons donc sur le devenir de 
ces surfaces non affectées à du commerce. 
Dans le contexte actuel de tensions et 
d'incertitudes liées au modalités d’application 
de la loi ZAN et au regard des coûts et dommages 
irréversibles des fouilles préliminaires, cette 
nouvelle version du projet nous apparaît 
surprenante, voire choquante.
Dans une précédente tribune la majorité 
municipale s’est agacée des oppositions à ces 
projets structurants, confondant sans doute 
en partie la démocratie représentative et notre 
démocratie pleine et entière. Cette dernière, 
comprenant une part de démocratie directe, ne 
s’arrête pas au lendemain de l’élection. 

sobriété énergétique et surtout nous n’avons pas 
attendu la crise énergétique pour le faire. 

Depuis déjà des années, nous imposons aux 
fournisseurs, des éclairages led. Depuis l’année 
dernière les illuminations sont éteintes la nuit 
et cette année, nous allons diminuer la durée 
d’éclairage en arrêtant une semaine plus tôt. 
Alors quand on entend que ça coûte cher, c’est 
faux, ce n’est pas l’éclairage qui coûte mais la 
location des décors et surtout la pose. À ce titre, 
comme nous avons constaté une récurrence 
dans les installations, nous avons donc le 
projet d’acheter plutôt que de louer et de les 
faire installer par nos services. La configuration 
du nouveau Centre Technique Municipal 
nous permettrait notamment de stocker ces 
acquisitions. De même, les décorations sont 
maintenant en matière recyclée et nous avons 
aussi misé pour mixer sur des éléments diurnes 

Une telle approbation ne peut être donnée 
après une simple lecture de chiffres et de lignes 
d’un tableau Excel. Les orientations budgétaires 
sont plus que tout un acte politique, qui mérite 
analyse et discernement.
La fin d’année est aussi une dernière occasion 
annuelle pour apporter un soutien aux 
associations, et en particulier financier. Comme 
de coutume, j’apporterai un soutien à deux 
associations valletaises d’ici la fin d’année, en 
partageant, pour cette première année d’élu, 

On peut certes être en désaccord avec les 
personnes ou associations qui s’opposent à 
ces projets, mais prétendre que ces dernières 
critiqueraient juste pour critiquer, c’est faire 
preuve de mauvaise foi en balayant d’un revers 
de main leurs arguments, leur discours et donc 
une partie de leurs droits démocratiques. 
C’est pourquoi, au sein de cette liste, nous ne 
demandons pas l’abandon pur et simple de tel 
ou tel projet, mais la tenue d’informations et 
consultations efficaces permettant aux citoyens 
de Vallet et des communes alentours de 
comprendre et influer sur ces projets qui nous 
engageront, ainsi que les générations futures.
valletentransition@protonmail.com

(se voyant le jour). Enfin, les services s’attachent 
à créer des décors depuis plusieurs années déjà.

Alors revenons un peu aux fondamentaux, 
aux traditions. Les fêtes de fin d’année sans 
illuminations c’est tout l’esprit de Noël qui s’en 
va. C’est aussi un élément d’attractivité pour 
la commune, c’est gratuit et ça plaît aux petits 
comme aux grands. 

Le monde n’est pas à la fête alors si en plus on 
éteint les lumières de Noël, c’est la magie de 
Noël qui s’éteint.

toutes mes indemnités de l’année 2023.
La fin d’année est aussi pour moi l’occasion de 
vous souhaiter d’agréables préparatifs pour les 
fêtes ; que le partage et la convivialité soient des 
moments privilégiés, en famille ou entre amis.

Aussi longtemps qu’on s’entend, qu’on partage, 
on vit ensemble.

Joyeuses fêtes à toutes et tous.
Contact : valletnouvelair@gmail.com


